

# かけはし

第118号

令和元年 6月20日発行

発行／千代田区教育委員会 編集／子ども部子ども総務課  
代表電話 3264-2111 <http://www.city.chiyoda.lg.jp/>

- ☆千代田区の入学式・入園式特集
- ☆千代田区のオリンピック・パラリンピック教育
- ☆子どもの遊び場事業のご紹介
- ☆新任校舎長のご紹介

## 千代田区の入学式・入園式

桜の花も満開の4月、千代田区立の保育園、こども園、幼稚園、小学校、中等教育学校で入学式や入園式が行われました。緊張と不安が入り混じった新入生たちも、色々な行事が進むなか、これから始まる学校生活への期待へと変わっていき、希望にあふれる入学・入園式となりました。

### 保育園



桜が満開の4月2日(火)、新園舎建設中の四番町保育園では仮園舎で入園式が行われました。さわやかな春風に乗って入園した19名の園児は、新しいお友達を意識してはにかんでいました。クラスの紹介、新入園児の紹介、先生方の紹介があり、最後に全員で園歌を歌いました。

### 幼稚園



4月10日(水)、千代田幼稚園では新入園児25名を迎えて入園式が行われました。新入園児紹介で名前を呼ばれた子どもたちは、手を上げて「はい」と一人ひとり元気に返事をしていました。来賓の方々が進場の際は皆で「バイバイ」と手を振るなど微笑ましい光景が広がっていました。

### 小学校



4月8日(月)、九段小学校では新入生96名を迎えて入学式が行われました。歓迎の言葉が贈られ、全員で校歌を斉唱して閉式となりました。第二部として、2年生による「喜びの歌」の演奏、新1年生を囲んで人の輪をつくりながら「手をつなごう」が歌われました。

### 中学校



4月9日(火)、神田一橋中学校では、新入生87名を迎えて入学式が行われました。校長先生から「新しい時代が皆さんにとって大きく花開く時代となるよう頑張らましよう」との式辞があり、在校生から「お互い切磋琢磨して頑張っていましよう」との歓迎の言葉が贈られました。

## 教材集「千代田っ子のおもてなし」

千代田区を訪れた外国人に対し、千代田区の道案内をしたり、千代田区の魅力を伝えたりできる子どもの育成を目指した教材集を作成しました。中学校の外国語の授業の中で使用しています。

どこからでも学習ができるよう4つの章に分けられており、道案内や祭の紹介などの会話シーンが日本語と英語の両方で分かりやすく記載されています。

観光スポットを紹介する章では、東京駅や秋葉原など特に千代田区内で外国人に人気のあるスポットなどがピックアップされています。

コンパクトなA5版で、持ち運びにも便利です。



# 千代田区のオリンピック・パラリンピック教育

千代田区では全園、全校がオリンピック・パラリンピック教育を教育課程に明確に位置づけ、東京都が示す5つの視点に基づいた「千代田区教育委員会が提唱する5つの視点」で様々な教育活動に取り組んでいます。

また、教育委員会としてオリンピック・パラリンピック教育を通して育成したい人間像を設定し、各園・各校で精力的に活動しています。

### 5つの視点

- ①心の教育(ボランティアマインド)
- ②共生社会(障がい者理解)
- ③スポーツ志向
- ④伝統文化(日本人としての自覚と誇り)
- ⑤国際理解(豊かな国際感覚)

### 育成したい人間像

- ①自らの目標をもって自己を肯定し、自らのベストをめざす意欲と態度を備えた人
- ②スポーツに親しみ、「知」「徳」「体」の調和のとれた人
- ③日本人としての自覚と誇りをもち、自ら学び行動できる国際感覚を備えた人
- ④多様性を尊重し、共生社会の実現や国際社会の平和と発展に貢献できる人

## 「世界に向かって未来に向かって」リーフレット

千代田区のオリンピック・パラリンピック教育の考え方やその具体例等について区内の教員及び近隣の自治体などに周知し、オリンピック・パラリンピック教育の充実に資するリーフレットを作成しました。



千代田区のオリンピック・パラリンピック教育の実践例や、幼稚園、小学校、中・中等教育学校の年間指導計画例など、オリンピック・パラリンピック教育を通して育成したい人間像や重要な視点を分かりやすくまとめたリーフレットを全教職員に配布し、区全体で共通意識をもってオリンピック・パラリンピック教育に取り組んでいます。

### 【実施園】番町幼稚園

【実施日】平成30年6月5日

### 【アスリート】

谷本 歩実氏(柔道)

2008年 北京オリンピック 金メダル

2004年 アテネオリンピック 金メダル

### 【実施内容】

- ・講演会
- ・体操や簡単なゲームを通して谷本さんと体を動かす
- ・谷本さんと一緒に柔道を経験する

### 【園児の感想・成果等】

- 「柔道ってかっこいい」、「ぼくは大きくなったら、柔道の選手になるって決めた」などの感想があがった。
- スポーツとしてだけでなく、礼を重んじることなど、柔道文化についても、子どもが感じ取ることができた。



## トップアスリートとの交流

東京都が行っている「夢・未来プロジェクト」事業等を活用して、オリンピック・パラリンピアンとの交流を行っています。

オリンピック・パラリンピックの理念や価値を理解することで、スポーツへの関心を高め、夢に向かって努力したり困難を克服したりする意欲を培うことを目的としています。演技を観たり、実技指導

を受けたり、講話を伺ったり、質疑応答したり、一緒にプレーをしたり、一緒に給食を食べたり、交流の形態は様々です。今回はその一例をご紹介します。



### 【実施園】お茶の水幼稚園

【実施日】平成30年10月3日

### 【アスリート】

信沢 用秀氏(ゴールボール)

2017年 アジア・パシフィック選手権 銅メダル

### 【実施内容】

- ・講演会 ・模範演技
- ・ボールに触れる(学年ごとにゲーム形式で楽しむ)

### 【園児の感想・成果等】

- 最初に見える状態で音が鳴るボールに触れていたため、怖がることなく選手や友達、先生と転がすことを楽しめた。
- 「ボールの音がするほうへ、キーパーをするのが楽しかった」、「ボールを投げて曲がっちゃったけれど、ゴールまで行ったから嬉しかった」などの感想があがった。
- 保護者も参観可能にいただけたので、保護者にもパラリンピックを知ってもらう機会になった。



### 【実施校】和泉小学校

【実施日】平成30年6月1日

### 【アスリート】

原 大智氏(スキーモーグル)

2018年 平昌オリンピック 銅メダル

### 【実施内容】

- ・講演会

### 【児童の感想・成果等】

- オリンピックへの興味が増すとともに、運動習慣の意識が高まった。
- 「夢をあきらめず、挑戦し続けることは大切だと知った」「努力、練習が夢を叶えることにつながると感じた」などの感想があがった。



### 【実施校】富士見小学校

【実施日】平成30年11月5日

### 【アスリート】

山下 慎治氏(ブラインドマラソン)

2018年 ロンドンマラソン9位

2017年 防府読売マラソン出場

### 【実施内容】

- ・講演会 ・グラウンドで山下選手からブラインドマラソンの実技指導
- ・山下選手と一緒に給食を食べて交流

### 【児童の感想・成果等】

- パラリンピックへの理解が深まり、興味が高まった。
- 「ブラインドマラソン体験をしてみて、伴奏者との声の掛け合いが大切だと感じた」「夢を追いかけることの楽しさを、僕も大切にしていきたい」「私もチャレンジして失敗したとしてもすぐに諦めず他の方法を考えたり、もっと練習したりして再チャレンジしたいと思う」などの感想があがった。



# みんなでボール遊びをしよう! ~子どもの遊び場~



千代田区では、子どもたちの健全な育成を目的として、公園や区の施設で、時間・場所を限定してボール遊び等が自由にできる「子どもの遊び場」事業を行っています。プレーリーダーがいて、子どもたちの見守りや、遊びのお手伝い、遊び道具の貸し出しも行っていきます。現在下記の8ヶ所で開催しています。

申し込みは不要です。是非ご参加ください!

※雨天等の場合は中止です。 ※幼児と小学生が主な対象です。

※開催予定等詳細はHPをご覧ください。トップページの、子育て・教育>教育活動>ボール遊びをしよう(子どもの遊び場事業)からご覧いただけます。



| 場 所  | 時 間                                      |
|--|--|
| 外濠公園総合グラウンド内芝生広場(五番町先)   | 毎週水曜 14時~16時                             |
| 和泉公園(神田和泉町1)   | 毎週木曜 15時~17時<br>毎週土曜 14時~16時             |
| 小川広場フットサルコート(神田小川町3-6)   | 毎週日曜 14時30分~16時30分                       |
| 旧今川中学校(鍛冶町2-4-2)   | 毎週日曜 14時~16時                             |
| 芳林公園(外神田3-5-18)  | 毎週日曜 10時~12時                             |
| 旧永田町小学校(永田町2-19-1)   | 毎週日曜 10時~12時                             |
| ふじみこどもひろば(千代田区富士見2-14-3)<br>※プレーリーダーはいません。<br>※遊び道具の貸し出しはしていません。 | 毎週土、日曜、祝日 9時~17時<br>《8月のみ》9時~10時と16時~17時 |
| くだんしたこどもひろば(千代田区九段南1-3-5)<br>※毎週土、日曜の14時~16時はプレーリーダータイムを開催しています。 | 毎日 9時~17時                                |

## くだんしたこどもひろば好評開園中!

平成31年4月8日から、くだんしたこどもひろばを新たに開設しました。年末年始を除く毎日9時~17時まで開園しており、現在たくさん子どもたちに利用されています。

管理人が常駐しており、ボール等遊び道具の貸出しも行います。また、毎週土曜、日曜日の14時~16時は、「プレーリーダータイム」として、大学生のプレーリーダーが遊び相手になってくれます。

利用には予約等は一切必要なく、どなたでも利用することができますが、大人だけの利用、団体(専用)利用はできませんのでご注意ください。

※祝日を除く月曜日から土曜日の午前中は、近隣保育園等の園庭の代わりに、園児の外遊びの場としても使用します。  
※ひろばの開設期間は、令和4年11月(予定)までです。



## 《教育委員会の開催状況のお知らせ》

平成31年1月~3月 定例会5回、臨時会1回を開催しました。

※主な議案は次のとおりです。

- 平成30年度 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価
- 千代田区指定文化財の指定

### ◇主な報告事項

- ・留守番電話の設置について
- ・次期次世代育成支援計画策定に向けたニーズ調査の結果
- ・平成30年度 全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果
- ・子ども版千代田区共育ビジョンについて
- ・くだんしたこどもひろばの開設



## 新任校園長のご紹介



四番町保育園  
小宮 三枝子 園長



西神田保育園  
永野 京子 園長



富士見小学校  
霜田 浩明 校長



九段中等教育学校  
牧野 敦 校長

